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開會詞  

 

李詠民主席歡迎委員出席會議。秘書處於會前收到委員

夏泳迦女士的告假申請，請委員知悉。  

議程第一項：通過第三次會議紀要  

2. 工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項：認證計劃跟進小組工作匯報  

 

3. 李詠民主席表示，認證計劃跟進小組於本年七月十二日

舉行第一次會議，會後秘書處已向職業安全健康局 (職安局 )提

出「香港安全社區」的申請，認證費用會向職安局申請撥款。

他並邀請余海娟女士介紹認證細則。  

 

4. 余海娟女士表示，「香港安全社區」的申請社區須提交

一份「安全手冊」，涵蓋六大範疇：  

 

(i) 建立社區安全政策：建立社區安全政策以顯示社區

在實現安全社區環境的安排和承諾，並讓社區知悉

有關政策。  

 

(ii)  建立安全社區組織：建立包括區內不同持份者的組

織以執行社區安全政策。  

 

(iii)  識別社區的安全需求：透過監測社區的情況，以識

別社區的安全需求。  

 

(iv)  實施社區安全計劃：因應社區的安全需要，建立及

實施不同的社區安全計劃，以防止傷患，並提升社

區成員的安全意識。  
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(v) 評估社區安全計劃：評估社區安全計劃在預防傷患

及提升安全意識的效果，並決定是否需要其他跟進

工作。  

 

(vi)  共享安全社區經驗：與其他社區分享預防傷患、提

升安全意識的經驗，並借鑑其他社區的最佳實務。  

 

5. 楊展鵬先生表示，「香港安全社區」認證的要求頗高，

以屯門區為例，該區的認證工作牽涉區內大部分非政府機構及

政府部門。在二零一一年籌辦認證計劃時，明愛醫院委派了三

名職員在兩個月內全職處理有關文件，當時向有關政府部門索

取所需資料時遇到不少困難，明愛醫院亦難以分析政府部門提

供的資料，因此建議邀請區內相關非政府機構及政府部門加入

工作小組，以便提供及分析所需資料。  

 

6. 李詠民主席表示社區安全有賴政府部門的配合，同意邀

請運輸署、路政署、房屋署及消防處列席工作小組有關「香港

安全社區」認證的會議。他續表示，在上次認證計劃跟進小組

會後，職安局表示申請認證所需費用撥款的程序如下：  

 

(i) 申請機構向職安局申請撥款 10,000 元支付認證費

用。  

(ii)  職安局經審議後原則上批出 10 ,000 元撥款。  

(iii)  申請機構向職安局支付 10,000 元認證費用，再憑單

據向職安局申請發還款項。  

 

7. 李詠民主席表示，由於工作小組並無獨立銀行戶口，所

以需有團體成為合辦機構，以完成有關申請撥款程序。就此，

他建議港九勞工社團聯會 (勞聯 )與工作小組合辦「香港安全社

區」認證。  
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8. 黃文權先生同意有關安排。  

 

[會後補註：職安局在是次會議後更正，在職安局批出撥款後，

工作小組應在收到繳費通知書時，將繳費通知書交回職安局，

職安局會發放認證款項予工作小組，屆時工作小組須將款項交

回職安局。 ]  

 

9. 李詠民主席表示，就「長者友善社區」認證計劃，賽馬

會現透過「賽馬會齡活城市計劃」，由賽馬會慈善信託基金向

八區區議會提供撥款，並夥拍大專院校組成專業支援團隊，以

取得長者友善社區認證。他邀請賽馬會代表介紹「賽馬會齡活

城市」計劃。  

 

10. 劉映紅女士表示，「賽馬會齡活城市」計劃因應世界衞

生組織 (世衞 )的「全球關愛老人城市和社區網絡」而推行，賽

馬會聯同香港大學、香港中文大學、香港理工大學、香港嶺南

大學先為沙田區、大埔區、中西區、灣仔區、觀塘區、九龍城

區、離島區及荃灣區進行基線研究，並根據研究成果制定未來

三年的行動方案，每年向八區區議會各資助五十萬元推行長者

友善項目，以符合加入世衞「全球關愛老人城市和社區網絡」

的要求。  

 

11. 林家輝議員表示，深水埗區尚現時未包括在「賽馬會齡

活城市」計劃，宜先釐清區議會在計劃中的角色及需要投放的

資源。  

 

12. 劉映紅女士回應表示，參與「賽馬會齡活城市」計劃的

區議會在實踐計劃時，需審批地區團體的長者活動撥款申請。

另外，鑑於加入世衞的「全球關愛老人城市和社區網絡」要求

範圍甚廣，賽馬會的資助未必能全面涵蓋，或需要區議會的財
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政支援。  

 

13. 李詠民主席有以下意見及查詢： ( i )期望賽馬會能提供把

「賽馬會齡活城市」計劃擴展至涵蓋其餘十區的時間表； ( i i )

加入世衞「全球關愛老人城市和社區網絡」是否等同得到長者

友善社區的認證。  

 

14. 劉映紅女士回應如下： ( i )賽馬會會先審視現行八區的推

行成效，才能決定將計劃擴至全港各區的時間表，故現時未能

提供有關資料； ( i i )加入世衞「全球關愛老人城市和社區網絡」

後，世衞將向有關申請社區發出該網絡的證書。  

 

15. 譚雨川先生回應表示，現時本港已有三區成功加入世衞

「全球關愛老人城市和社區網絡」，所獲的證書一般有一至兩

年期限，參與的地區需按進度提交報告，以保持該網絡的成員

身份。  

 

16. 李詠民主席表示，深水埗區長者人口位列全港第二，故

他支持參與「長者友善社區」認證計劃，並希望香港賽馬會確

定擴展「賽馬會齡活城市」計劃至涵蓋其餘十區時，盡快通知

本區議會。工作小組現階段會運用勞工及福利局 (勞福局 )的撥

款，以推動建立長者友善社區的工作。  

 

議程第三項： 2016 /2017 年度區議會撥款活動計劃  

 

17. 李詠民主席有以下意見：  

 

( i )  工作小組於第三次會議時同 意將勞福局向本區撥

款的 53 ,000 元加上工作小組的撥款用以支持「長者

友善社區」認證計劃的費用。現得知香港賽馬會有

意將「賽馬會齡活城市計劃」擴展至全港十八區 (包
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括深水埗區 )，為更有效運用資源，建議將勞福局

和安老事務委員會的 53,000 元撥款及工作小組的

撥款用作舉辦其他「長者友善社區」相關活動。  

( i i )  較早前得悉深水埗街坊福利事務促進會因應「國際

長者日」有意籌備兩項大型長者活動─「深水埔‧

深 水 情 ‧ 長 者 共 融 日 2016」 及 「 長 者 社 區 共 融

2016」，於活動中向長者推廣健康及安全社區和長

者友善社區資訊。  

( i i i )  「深水埔‧深水情‧長者共融日 2016」希望藉歌舞

表演向長者宣傳健康及安全訊息，並會邀請專業人

士舉辦健康飲食講座，讓長者在享用盆菜時注意健

康飲品。活動擬申請區議會撥款。  

( i v )  「長者社區共融 2016」包括以長者為對象的手機攝

影研習坊及展覽會、社區導賞、保育講座、時裝講

座及時裝表演，希望透過各項措施協助建立長者友

善社區。活動擬申請勞福局「長者友善社區資助計

劃」撥款。  

( v )  他請委員參閱文件 12 /16 及 13 /16，並考慮通過有

關撥款申請。  

18.  工作小組通過有關撥款申請。  

 

議程第四項：其他事項  

 

19. 黎守文先生表示，「肝臟知多少」將於本年八月二十七

日 (星期六 )下午二時三十分於明愛醫院禮堂舉辦開展禮，希望

邀請主席及各委員出席。  

 

20. 錢雅儀女士表示，「樂安『深』社區健康推廣計劃」將
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於本年九月十七日 (星期六 )舉辦開展禮，場地有待確定，希望

邀請主席於當日下午出席。  

 

21. 李詠民主席會盡量抽空出席兩個開展禮。  

 

議程第五項：下次會議日期  

 

22. 下次會議定於二零一六年十一月二十八日 (星期一 )早上

十時三十分舉行。  

 

23. 會議於上午十一時五十分結束。  

 

 

 

 

區議會秘書處  

二零一六年十一月  

 


